ValeursMutualistes

nº 303 LE MAGAZINE DES ADHÉRENTS DU GROUPE MGEN - SEPTEMBRE 2016



TALENTS DES LECTEURS



Un major en Trégor Jean-Jacques Carrère

L'auteur nous emporte dans une affaire criminelle non élucidée, se déroulant dans la région trégorroise (en Bretagne) : l'assassinat d'un ecclésiastique. Un major de gendarmerie à la retraite mène avec pugnacité une enquête, semée d'embûches et mêlant notamment les époques (occupation allemande, mai 68, bonnets rouges...).

Éditeur : Rouergue - 22 €.



La désobéissance civile aux États-Unis et en France

Marianne Debouzy

Une étude comparative des mouvements politiques, sociaux, religieux, économiques, accompagnés d'actes de désobéissance civile, dans les deux pays. Que ce soit à l'encontre des OGM, du nucléaire, de l'avortement, ou encore pour la défense de l'environnement, des migrants, des sans-papiers, des sans-logis.

Éditeur: Presses Universitaires Rennes, Coll. Des Amériques - 18€.



Jean-Pierre Geay, poète de la lumière et de l'éphémère

Marc-Édouard Gautier

Ce beau livre présente l'ensemble de la donation de son œuvre bibliophilique et de ses archives faite par le poète Jean-Pierre Geay, ancien proche de René Char, à la Bibliothèque municipale d'Angers.

Éditeur : Ville d'Angers – 23 €.

À commander auprès de la bibliothèque municipale d'Angers : 49, rue Toussaint - 49100 Angers ou bibliotheque@ville.angers.fr ou 02 41 24 25 50.



Elle était ma première terre Soumya Ammar Khodja

L'auteure évoque sobrement et pudiquement la disparition de sa mère. Un événement qui, au-delà de sa résonance intime, renvoie à des interrogations communes : la prime origine, le lien singulier entre une mère et une fille, la solitude, le déni de la douleur en milieu hospitalier, le statut de la vie et de la mort, la force de l'amour, le manque de l'être à jamais absent...

Éditeur : Parole - 8€.

VOS MESSAGES

Pour nous écrire : vm@mgen.fr



J'ai lu votre article sur la prévention cardiovasculaire via le soin apporté aux dents et gencives. Vous appuyez particulièrement sur les maladies parodontales et vous terminez par « un traitement parodontal contribue à prévenir ces dernières [les maladies cardiaques] ». Si le traitement parodontal est si efficace en prévention des maladies cardiaques alors pourquoi la MGEN participe-t-elle si peu à leur prise en charge ?

P. Crestot (Internet)

Réponse

Ayant voulu expliquer le fait qu'une bonne hygiène bucco-dentaire est un atout pour lutter contre les affections cardiovasculaires, les actes de parodontologie ont été cités à ce titre. La grande majorité d'entre eux ne sont pas valorisés par le régime obligatoire de Sécurité sociale. Sa participation = 0. Pour celle de MGEN, soulignons que :

- MGEN a versé une prestation mutualiste pendant dix ans (années 1990/2000) au titre des soins coûteux, puis a cessé

- suite à un arbitrage financier en faveur des prothèses.
- Au sein de la nouvelle gamme d'offres MGEN Santé Prévoyance, la formule « Intégrale » permet le versement d'un forfait annuel de 400 € pour un traitement parodontal (adhésion à réaliser avant le 30 octobre 2016).
- Enfin, MGEN travaille, avec des chirurgiens-dentistes, sur la définition, l'organisation et le financement d'actions de dépistage et de prévention des maladies parodontales.

Contrairement à ce que vous avez écrit, la compression thoracique pour le massage cardiaque se fait dans la partie inférieure du sternum, entre les deux seins et non pas dans la partie supérieure.

Michele Rivière (Internet)

Réponse de la rédaction

Cette imprécision est due à un raccourci journalistique. Pour être efficace, un tel massage doit être effectué très précisément en appliquant la paume de la main au niveau de la partie supérieure du 1/3 inférieur du sternum (perpendiculairement à l'axe du sternum) ou « haut de la moitié inférieure », et non sur la « partie supérieure » du sternum. De plus, il convient de ne pas appuyer sur les côtes. Le mieux étant de suivre une formation au secourisme.



Ancien mutualiste de la MGET, je découvre dans les Valeurs mutualistes de MGEN que l'esprit qui l'anime est manifestement différent : il était technique, il devient humaniste. C'est une autre conception du monde et j'en suis ravi, comme si j'entendais une voix amie dans l'obscurité inquiétante qui règne de plus en plus. (...)

Dans l'éditorial de juin, vous évoquez la nécessité d'une solidarité renforcée dans le domaine de la santé, « marqueur de cohésion sociale et de civilisation ». De fait, nous en sommes là. (...)

André Louis (Châtenay-Malabry)